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Cómo les USA organizó el complot contra el ex Ministro de Comercio de Venezuela 

El cable enviado el 11 de febrero de 2010 por el Embajador de Estados Unidos en Caracas,
Patrick Duddy, al National Security Council (NSC) en Washington, decía que Eduardo Samán
sería « jalado como un perro con una correa ».

Con el título « propuesta de legislación de propiedad intelectual tiene un futuro incierto » ; el cable describe como el
día 25 de enero de 2010 hubo una reunión en la Embajada de la que participaron el Encargado de Negocios
(EconOffs) de EE UU y el enviado de la Cámara Venezolana de Medicamentos (CAVEME), el Dr. Francisco Allende.

El representante de los laboratorios extranjeros afirmó que la propuesta de nueva ley de propiedad industrial
publicada en el sitio web del Servicio Autónomo de Propiedad Intelectual (SAPI) no tenía chances de pasar pues «
no tenía estatus oficial y podría ser declarada inconstitucional por la Asamblea Nacional ». Este hecho es informado
al organismo asesor de Barak Obama en materia de asuntos externos (NSC), una vez que el borrador de la ley
alternativa de patentes y marcas estaba en marcha.

El entonces Embajador Patrick Duddy había dicho el año anterior en el brindis por el día de la independencia de su
país que « los Estados Unidos no estaban interviniendo en asuntos de Venezuela » afirmando que « las compañías
estadounidenses habían mantenido un compromiso de lealtad con sus empresas » y [criticando al gobierno del
presidente Chávez por querer limitar las relaciones de muchos años con los Estados Unidos Voir video ».

Sin embargo, la preparación de la salida de Eduardo Samán se estaba considerando en Estados Unidos y en
CAVEME desde tiempo atrás : el día 22 de abril de 2009, la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de la
Universidad Central de Venezuela (UCV) organizó la celebración del Día Mundial de la Propiedad Intelectual
convocando al « Primer Foro Universitario sobre Propiedad Intelectual »

Luego de las acreditaciones de rigor y a sala colmada se desarrolló la jornada iniciada con palabras de apertura a
cargo del Dr. Ramón Crazut, Decano de la Facultad. Luego de las ponencias de la Profa. Maribel Yerena, el Dr.
Franklin Hoet-Linares, el Prof. Leonel Salazar Reyes-Zumeta y el Prof. Francisco Astudillo Gómez, se realizó el
discurso de Orden « La situación actual de la propiedad industrial en Venezuela » a cargo de la abogada y ex
magistrada del TSJ, Hildegard Rondón de Sansó mencionada en el cable de Wilikieks filtrado el 30 de agosto
pasado como « la bien conectada suegra del Presidente de PDVSA Rafael Ramirez », quien ayudaría a « destruir la
propuesta de Ley de propiedad industrial », del Ministro de Comercio.

Luego del almuerzo se desarrolló un encuentro programado con « juristas e inventores » del que participaron la Dra.
Magdalys Sánchez, la Profa. Lourdes Wills y el Dr. Francisco Allende (el cable de Wikilieks lo nombra erróneamente
como Fernando) quien era en realidad Asesor General de CAVEME (hoy vicepresidente) que disertó el 22 de abril
de 2009 sobre « Las patentes farmacéuticas ».

De acuerdo a representantes de organizaciones de en defensa de pacientes con enfermedades crónicas como
diabetes, VIH y cáncer presentes en el salón, el señor Allende expuso una visión segmentada y parcializada del
funcionamiento y objetivos de las empresas multinacionales farmacéuticas : bajo una estrategia de chantaje,
proponía a los ciudadanos venezolanos que de pretender que la industria farmacéutica internacional continuara
creando medicamentos « habría que pagar por ellos el precio que las empresas decidieran cobrar » ; de lo contrario
agregó, « podríamos despertar un día y no encontrar más drogas nuevas », lo que desató el desagrado de varios
asistentes al evento convocado por la UCV.
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Allende hizo una cerrada defensa de la normativa internacional de la Organización Mundial del Comercio (OMC) y la
Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI) : expresó además que « urgía una ley de « patentes » que
diera protección a las inversiones de las empresas internacionales radicadas en Venezuela, pues la investigación
científica había que financiarla y que para ello « había que disipar la inseguridad jurídica » que reinaba en el
mercado farmacéutico por causa de la salida del país de la Comunidad Andina de Naciones (CAN) que incluía la
decisión 486 sobre protección de patentes farmacéuticas por 20 años.

Según testigos presenciales y cercanos a la organización del evento, durante el almuerzo la Dra. Rondón de Sansó
propuso a Allende la redacción de una ley alternativa de propiedad industrial que tuviera consenso entre los
laboratorios medicinales para salir del « limbo jurídico » en el que se encontraba Venezuela en materia de patentes
redactando una ley « como existía en todo el mundo civilizado ». Es a partir de este encuentro de propiedad
intelectual que Rondón de Sansó comenzó a trabajar en la nueva propuesta.

La Fundación CAVEME, fue constituída el 8 de marzo de 2007 por la Cámara Venezolana del Medicamento y está
presidida actualmente por Aldo Ress del Laboratorio estadounidense Pfizer, principal interesada en desplazar a
Samán. Del Consejo directivo forman parte representantes del Laboratorio estadounidense Eli Lilly y el británico
Glaxo.

Los laboratorios estadounidenses tenían en la mira al Ministro de Comercio, Eduardo Samán, quien siendo
especialista en propiedad intelectual, farmacéutico y presidente de INDEPABIS, recibió órdenes del presidente
Chávez para elaborar una nueva Ley de Propiedad Industrial con el propósito de eliminar los monopolios de los
laboratorios y empresas transnacionales en Venezuela, regular el precio de los medicamentos y propiciar su
fabricación nacional, cuyo volumen alcanzaba un total de alrededor de 6 mil millones de dólares anuales.

Sugestivamente cuando el presidente Hugo Chávez hablaba en su programa de televisión « Aló Presidente » sobre
la ley de patentes, fue interrumpido por el Ministro Rafael Ramirez.

Eduardo Samán fue desplazado del cargo dos días después de enviado el Cable por Patrick Duddy.

1.- Palabras del embajador saliente, Patrick Duddy...

2.- Palabras del embajador saliente, Patrick Duddy... por Globovision

Angel C. Mansilla
Observatorio Sudamericano de Patentes. Caracas, 11 de septiembre de 2011.
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